



No hay un boquete en las finanzas públicas: Yorio

LEONOR FLORES

—cartera@eluniversal.com.mx

Al defender el programa económico 2024 que aprobó la Cámara de Diputados, el subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio González, afirmó que el mayor endeudamiento está dentro de los límites y que, por lo tanto, las finanzas públicas no están en peligro.

“No existe un boquete en las finanzas públicas, pese al impacto de los ingresos petroleros y por el IVA”, esgrimió durante su comparecencia ante senadores de las Comisiones Unidas de Hacienda y Estudios Legislativos, Segunda.

Por esa razón, subrayó, México es percibido como uno de los países con menor nivel de deuda como porcentaje del Producto Interno Bruto (PIB).

Dijo que el déficit público tiene un componente de inflación, y que el nivel de endeudamiento no representa ninguna alarma, ya que está muy lejos del nivel de 70% del PIB que establecen los parámetros internacionales para anticipar peligro.

Además, aseguró que el techo de endeudamiento interno solicitado para el siguiente año por 1.9 billones de pesos cumple las reglas fiscales e incluye el impacto de las tasas de interés, lo que permite usar las llamadas “cláusulas de salida” para recibir varios impactos.

De igual manera, Yorio aseguró que la deuda subnacional de los estados y municipios es la más baja respecto al PIB en los últimos años.



Del precio del petróleo contemplado para el siguiente año, de 56.70 dólares por barril, advirtió que pensar en aumentarlo representaría un mayor costo de importación de gasolinas.

Por eso, hizo un llamado a los senadores a no evaluar el movimiento de alguna variable económica, y en general al marco macroeconómico.

Sobre los cambios para reducir la carga a Petróleos Mexicanos (Pemex), ponderó que fue necesario para fortalecer la posición financiera de la empresa.

Afirmó que cada vez que Pemex tiene que enfrentar un periodo de volatilidad, debe endeudarse para pagar el Derecho de Utilidad Compartida (DUC), y por eso hay que “apoyarla”.

Cuestionamientos

Durante el análisis y discusión de los dictámenes de las minutas para expedir la Ley de Ingresos 2024, el senador Víctor Fuentes del PAN, secretario de la Comisión de Hacienda, anticipó que se interpondrán ante el Poder Judicial recursos, porque el gobierno está hipotecando el futuro de los mexicanos con la deuda solicitada.

“Nos vamos a endeudar en un año tres veces más de lo que fue con Vicente Fox, todo lo que se endeudó Felipe Calderón en seis años, y dos terceras partes de lo que fue con Enrique Peña Nieto”, expresó.

Claudia Anaya, del PVEM, anunció su voto en contra porque no puede acompañar el déficit fiscal más alto de la historia, que sólo se explica por un gasto desbordado.

En el mismo sentido se pronunció Demián Zepeda (PAN), por el “endeudamiento brutal con el dineral” que se pide por 19 billones de pesos. ●

**VÍCTOR FUENTES**

Senador del PAN

“Nos vamos a endeudar en un año tres veces más de lo que fue con Vicente Fox, todo lo que se endeudó Felipe Calderón en seis años, y dos terceras partes de lo que fue con Peña Nieto”



CUARTOSCUIRO

Gabriel Yorio, subsecretario de Hacienda, ayer en el Senado.